

El Correo Gallego, 24/11/1990 (pág. 36)



El profesor de la Facultad de Farmacia de Santiago, Peña Castiñeira colaboró durante casi dos años con EL CORREO

Acaba de publicarse la segunda edición del profesor Peña Castiñeira **'Salud ambiental', la semilla para una nueva generación de sanitarios**

SANTIAGO. Redacción

La segunda edición del libro *Salud ambiental*, cuyo autor es el profesor de Higiene y Sanidad Ambiental de la Facultad de Farmacia de Santiago, Francisco José Peña Castiñeira, acaba de salir a la calle después de haberse agotado una primera edición publicada hace un año.

El profesor Peña Castiñeira que coordinó durante casi dos años, una sección de salud pública en EL CORREO GALLEGO y que actualmente viene desempeñando su labor docente e investigadora en la Facultad de Farmacia compostelana, tiene tras de sí un amplio currículum que le avala como experto en temas ambientales. De sus 35 años de edad lleva más de once dedicándose al tema del medioambiente y sanidad.

Dentro de su historial académico figura como doctor en Farmacia por la Universidad de Santiago, diplomado en Sanidad Ambiental y Salud Pública, especialista en Toxicología por la Universidad Complutense de Madrid. Además tiene en su haber seis premios de investigación científica, de los cuales dos provienen de las Reales Academias de Farmacia del Instituto de España y de Medicina y Cirugía de Galicia.

Además de sus titulaciones, el profesor Peña Castiñeira es socio numerario de la Sociedad Española de Higiene Preventiva e Higiene Hospitalaria, de la Sociedad Gallega de Medicina y Seguridad

en el Trabajo y de la Asociación de Farmacéuticos Españoles de Sanidad Ambiental, ocupando en esta última el cargo directivo de vocal; nombramiento que supone la primera incursión de un gallego dentro de la citada asociación.

Por otra parte, Peña Castiñeira recientemente ha obtenido el reconocimiento de la OMS, por su valiosa aportación al Proyecto Europeo *Healthy Cities* de la citada organización.

Toda esta experiencia, junto a su cargo como académico de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Galicia desde el año 1988, avalan la categoría de este libro cuyo objetivo se centra en la divulgación de temas de medio ambiente.

'Medioambientalista'

A pesar del trabajo relacionado con el medioambiente que desempeña Peña Castiñeira éste no se considera un ecologista, "más bien me definiría como medioambientalista de educación". Le interesa todo lo relacionado con la salud, las condiciones y estilos de vida y los problemas ambientales. "Me preocupa el medio ambiente desde un punto de vista no sólo ecológico sino también de cómo los problemas ambientales influyen sobre el organismo, como puede ser el ruido o la contaminación de las aguas con los consiguientes brotes epidémicos".

Sanidad ambiental está prologado por el doctor J. de la Serna,

coordinador del Centro Nacional de Sanidad Ambiental del Instituto de Salud *Carlos III* del Ministerio de Sanidad y Consumo y presidente de la Afesa, quien destaca que "la lectura de este libro es muy instructiva y de orientación muy valiosa para la persona que se inicie en estos temas".

Por otra parte, también se señala en el prólogo que esta monografía "actuará como una semilla que, sembrada en buena tierra, puede contribuir a la formación de una nueva generación de sanitarios ambientalistas, de los que la sociedad actual está imperiosamente necesitada".

En el libro, cuya segunda edición corre a cargo de la editorial Ciencia 3, de Madrid, han colaborado, de forma especial, junto al profesor Peña Castiñeira, el doctor Moreno García, jefe del Servicio de Sanidad Ambiental de la Dirección General de Salud Pública de la Consellería de Sanidad de la Xunta y José Miñones Trillo, catedrático de Química-Física y director de la Escuela de Óptica y Acústica Audiométrica de la Universidad de Santiago.

El profesor Peña Castiñeira se muestra muy interesado en la divulgación de esta monografía, que no sólo va dirigida hacia profesionales interesados en el campo de la sanidad ambiental "sino que quiero acercarlo al ciudadano de a pie que en definitiva es quien sufre los problemas medioambientales que existen en la actualidad".